



FRANÇAIS

Le pays des Diallobé n'était pas le seul qu'une grande clameur eût réveillé un matin. Tout le continent noir avait eu son matin de clameur.

Etrange aube ! Le matin de l'Occident en Afrique noire fut constellé de sourires, de coups de canon et de verroteries brillantes. Ceux qui n'avaient point d'histoire rencontraient ceux qui portaient le monde sur leurs épaules.

Ce fut un matin de gésine. Le monde connu s'enrichissait d'une naissance qui se fit dans la boue et dans le sang.

Cheikh Hamidou KANE,

L'aventure ambiguë, Editions Julliard, 1961, p 64.

QUESTIONS

- 1 - Donnez le sens des mots suivants : constellé - gésine.
Donnez ensuite un mot de la même famille pour chacun de ces mots. **(03 points)**
- 2 - Etrange aube !
Identifiez ce type de phrase. **(02 points)**
- 3 - Identifiez le champ lexical dominant de ce texte et relevez les termes qui le constituent. **(04 points)**
- 4 - Quelle est la phrase du texte qui résume le mieux l'action coloniale ?
Justifiez votre réponse. **(03 points)**
- 5 - Identifiez la figure de style et justifiez son emploi :
« Ceux qui portaient le monde sur leurs épaules ». **(03 points)**
- 6 – Analyse : Donnez la fonction de :
 - sourires (constellé de) **(01,5 points)**
 - ceux qui n'avaient point d'histoire **(01,5 points)**
- 7 « Le pays des Diallobés n'était pas le seul qu'une grande clameur eût réveillé un matin. »
Indiquez le temps et le mode du verbe souligné. Justifiez leur emploi. **(02 points)**